

BOLETÍN No. 143 ->>

Papel de los filósofos es preponderante ante temas coyunturales y dilemas de la sociedad actual: VHSO.

UAA cuenta con comité de bioética y de ética para la protección de animales donde se analizan casos.

Es necesaria la conformación de comités de ética en todas las instancias gubernamentales, médicas, ambientales y educativas para una impartición de justicia real, pues en algunos procesos se agotan los elementos jurídicos, como en los casos en que existe el fuero, y ante ello los comités podrían sancionar moralmente al responsable, lo cual combatiría la impunidad; comentó en entrevista Víctor Hugo Salazar Ortiz, catedrático e investigador del departamento de Filosofía de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Ante casos de violencia, corrupción o en otros en los que se requiere una toma de decisión y delegación de responsabilidades, Salazar Ortiz explicó que hay una necesidad de realizar evaluaciones, tomar criterios y realizar acciones éticas, por lo que es necesaria la conformación de comités multidisciplinarios, pero siempre con la participación de filósofos, ya que están capacitados para hacer reflexiones e interpretaciones de hechos de una manera teórica y epistemológicamente amplia.

Indicó que existen temas coyunturales que requieren la participación de los filósofos para aclarar cómo una moral particular puede dar pie a que algunas prácticas sean consideradas como únicas y aceptables, por ejemplo cuestiones de género, diversidad sexual, conductas hacia el medioambiente, hacia los animales o la redefinición del bien morir, e incluso los que se presentan para la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA).

Al respecto, Salazar Ortiz señaló que la Universidad Autónoma de Aguascalientes cuenta con un comité de bioética y uno de ética para la protección de animales, donde se analizan casos prácticos en el campo de la reflexión para darles una resolución ética.

Por ello destacó el papel de los filósofos para la sociedad, aunque también comentó que es necesario que sus egresados se acerquen a las instituciones y empresas para dar cuenta de sus habilidades y conocimientos, así como las tareas que pueden desempeñar.

Por su parte, Juan José Lariz Durón, jefe del departamento de Filosofía, expresó que de manera reciente se ha incrementado el interés de los empresarios por contratar a filósofos, debido a su capacidad para la resolución de conflictos laborales, lo cual mejora la productividad, imagen y proyección de las organizaciones.

Debido a esto, es que también se ha adecuado el plan de estudios de la carrera para capacitar a

Deben conformarse comités de ética para dar resolución a casos donde se agotan los elementos jurídicos

los estudiantes en la asesoría filosófica, además de añadir un enfoque hacia el medioambiente.

Finalmente, Lariz Durón dijo que los estudiantes de Filosofía son personas con gusto por la lectura, la escritura y con un pensamiento lógico, lo cual les posibilita desempeñarse en diferentes sectores, no sólo como profesores, sino también en casas editoriales, medios de comunicación, la publicidad o en áreas de recursos humanos, por mencionar algunos ejemplos, debido a su formación en la lógica argumentativa, la estética, la ética y la bioética.

